



DER MINISTERPRÄSIDENT DES LANDES BADEN-WÜRTTEMBERG

G r u ß w o r t

Die Theo-Lorch-Werkstätten haben in diesem Jahr guten Grund zum Feiern: ihr 50-jähriges Bestehen. Das tun sie auch in einem besonderen Rahmen, mit dem „Mensch, Mensch! – Ein Festival“. Mit diesem Jubiläumsfestival möchten die Theo-Lorch-Werkstätten besonders hervorheben, dass jeder einzelne Mensch einen Unterschied macht. Sehr gerne habe ich die Schirmherrschaft für die Veranstaltung übernommen und gratuliere auch im Namen der Landesregierung den Verantwortlichen, allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern, Freunden und Unterstützern sehr herzlich.

Der Gründer der Theo-Lorch-Werkstätten gGmbH, Pfarrer Theodor Lorch, widmete sich Zeit seines Lebens der Förderung des sich gegenseitig unterstützenden Miteinander der Menschen. Seit 1969 bis heute zeigt das Unternehmen in beispielhafter Weise auf, wie wichtig jeder einzelne Mensch für die Gesellschaft ist und dass Menschen mit Behinderung nicht ausgegrenzt, sondern so weit wie möglich in den Alltag unserer Gesellschaft eingebunden werden sollten.

Die Gleichberechtigte und selbstbestimmte Teilhabe am gesellschaftlichen Leben für Menschen mit Behinderung ist ein Ziel, das auch ein wichtiges Anliegen der Landesregierung ist. Und diese Teilhabe kann nur gelingen, wenn wir das Leistungsvermögen von Menschen mit

Behinderung erkennen und anerkennen. Dabei ist es wichtig, physische Barrieren und Hindernisse sowie auch Vorbehalte und Hemmungen abzubauen und offen aufeinander zuzugehen. Das erfordert einen Bewusstseinswandel der Gesellschaft als Ganzes. Die Arbeit der Theo-Lorch-Werkstätten trägt wesentlich dazu bei, dieses Ziel zu erreichen.

Für ihren großartigen Einsatz danke ich allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie den ehrenamtlich Engagierten der Theo-Loch-Werkstätten gGmbH und wünsche ihnen auch in Zukunft viel Erfolg bei dieser wichtigen und verantwortungsvollen Aufgabe. Dem Jubiläumsfestival wünsche ich einen guten Verlauf und allen Gästen schöne und unvergessliche Momente.



Winfried Kretschmann

Ministerpräsident des Landes Baden-Württemberg